

003	UTBM service communication	L'Est Républicain	11 janvier 2015
		Belfort	prix Nobel - étudiants ingénieurs - recherche - culture

Les prix Nobel s'affichent



■ Geoffrey et Ismail, étudiants en deuxième année à l'UTBM et futurs ingénieurs, présentent le portrait de l'emblématique Marie Curie (prix Nobel de physique).

LES PRIX NOBEL sont à l'honneur à la bibliothèque universitaire Lucien-Febvre de Belfort. Cette exposition, destinée à mettre en avant l'excellence de la recherche française, invite le public à découvrir des titulaires de prix Nobel, de la médaille Fields, du prix Abel, des Talents CNRS et INSERM, et des laboratoires innovants dans toutes les grandes régions universitaires de France.

L'excellence française

Des entretiens et des témoignages ont été rassemblés. On y fait surtout des rencontres exceptionnelles : de Marie Curie en passant par Antoine Henri Becquerel, Anatole France, Georges Charpak, Frédéric Mistral, Louis Néel, Albert Camus, Irène Joliot-Curie, Cédric Villani à Jean Tirole. L'exposition retrace, de façon ludique et documentée, le parcours de ces grands hommes et femmes primés dans différentes disciplines telles que la littérature, la médecine ou encore la chimie. L'approche se veut aussi universelle, à travers un voyage aux quatre coins du monde avec les plus grands mathématiciens, dont Cédric Villa-

ni (médaille Fields 2010). Le film d'Olivier Peyron, « Comment j'ai détesté les maths », retrace d'ailleurs le parcours hors du commun du célèbre mathématicien, originaire de Brive-la-Gaillarde.

61, c'est le nombre de Français lauréats du prix Nobel. Depuis 1901, plus de 561 prix Nobel ont été attribués dans six catégories (physique, chimie, médecine, paix, littérature, économie). Les États-Unis dominent largement le classement par pays.

En littérature par contre, la France est leader, avec 15 prix Nobel, dont le dernier a été attribué en 2014 à Patrick Modiano. La France a d'ailleurs marqué l'histoire des Nobel avec le refus de Jean-Paul Sartre d'accepter sa médaille, en 1964. Pour ce qui est du prix Nobel d'économie, trois Français ont été décorés dans ce domaine, Jean Tirole (2014), Gérard Debreu (1983) et Maurice Allais (1988).

➡ Y aller : bibliothèque universitaire Lucien-Febvre, faubourg des Ancêtres à Belfort. Exposition visible jusqu'au 18 février, du lundi au vendredi de 9 h à 19 h, le samedi de 9 h à 12 h. Entrée libre